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新报热线（记者 高

志华） 今年年初，张女
士在呼和浩特市海西路
广汽本田鑫海 4S 店 花
12.48万元购买了一辆广
汽本田凌派轿车。在汽
车行驶三个月进行首保
时，维修人员告诉张女
士发动机漏机油，4S店
拆卸发动机的解决方案
让她不能接受。

据张女士讲，今年1
月16日，她在海西路广
汽本田鑫海4S店购买了

一辆广汽本田凌派 轿
车，购买价为12.48万元。
4月15日，张女士按要求
去给车做首保，这时车
才行驶了3500多公里，
维修人员告诉她车的发
动机漏机油，需要换个
发动机总阀。当时，张女
士也没有多想，就同意
了维修人员的要求。谁
知更换完总阀后，张女
士的车还是漏油。在这
期间，张女士发现，维修
人员在没有经过她同意

的情况下，竟然打开过
发动机的侧盖。因为是
新买的汽车，张女士要
求4S店更换发动机，但
广汽本田鑫海4S店只是
给修理发动机。张女士
不同意，事情到现在也
没有得到解决。

6月11日上午，记者
来到海西路广汽本田鑫
海4S店，未见到负责售
后服务的杨经理，给其
打了两次电话未接。当
日中午，杨经理给记者

回了电话：按照汽车三
包法，张女士所购买的
汽车发动机漏油达不到
整体换发动机的要求，
张女士又不同意拆发动
机，所以维修人员也不
知道发动机坏在哪里，
也就不能判断发动机是
修理还是更换。

记 者 在 百 度 上 搜
索，发现广汽本田凌派
发动机漏机油的问题，
全国各地购车者均遇到
过。
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假种子惹祸 6000多亩藜麦单产仅20多斤
新报热线（记者 高志

华）“育苗种植，亩产三
四百斤，回收每斤4元，前
期种子、技术由公司提供，
每亩补贴150元，秋季一亩
地就能收入上千元。即使
藜麦没有成熟，藜麦的秸
秆属于高营养植物，公司
也会以高价回收。”在内蒙
古益稷生物科技有限公司
（以下简称益稷公司）设在
凉城县的育种基地，听完
宣传后，乌兰察布市75户
农民种上了藜麦。但是到
了秋季农民傻了眼，藜麦
亩产只有20多斤。

6月6日，记者来到因
种植藜麦损失最为严重的
乌兰察布市凉城县。据这
里的农户介绍，2017年年
初，益稷公司负责人郭占

斌（音）在凉城县的育种基
地给他们讲解了种植藜麦
的知识，并向他们推广了
白藜品种。因为市面上藜
麦的价格不低，少则几十
元一斤，多则上百元一斤，
于是75户农民动了心。从
2017年4月3日起，来自乌
兰察布市凉城县、丰镇市、
察右前旗、四子王旗的75
户农民开始育种，最终藜
麦种植面积达6000多亩。
这75户藜麦种植户中，种
植面积最少的1.4亩，种植
面积最大的408亩，分别以
每亩88元的价格购买了益
稷公司的藜麦种子及育种
用的纸筒。

2017年4月29日，内蒙
古博大东方藜麦发展有限
公司（以下简称博大东方）

与丰镇市红达种养殖农民
专业合作社（以下简称合
作社）签订了农业订单合
同。此时，75户农民并不知
道博大东方为什么要与合
作社签订这个合同，也没
有见过这个合同。记者从
这份农业订单合同中看
到，博大东方安排种植
2016年凉城农场（即益稷
公司育种基地）自育品种
藜麦，亩产200斤，5月19日
直播。因气候原因，须采用
育苗，5月初移栽，满足条
件的自愿种植。在藜麦成
熟前15日合作社通知博大
东方，博大东方以每斤4元
的价格现金收购藜麦。博
大东方预付种植户每亩88
元的种子及纸筒款，同时
还向种植户预付每亩200

元的生产资金，此款在回
收粮食款中扣除。2017年5
月1日，博大东方给部分种
植户发了预付款。这时75
户农民才知道，博大东方
是负责收购藜麦的公司。

2017年10月份，75户
藜麦种植户发现，其他庄
稼早已经收割，而自己种
的藜麦还没有成熟，于是，
他们找到郭占斌。郭占斌
先是试验了300亩藜麦（分
两次）作为饲料储存，但没
有成功，遂告诉种植户，这
事儿他不管了，有问题找
博大东方。于是，种植户又
找到博大东方。2017年10
月27日，博大东方与75户
农民分别签订了藜麦收购
补充协议。协议中，博大东
方以每亩1088元价格收购

农民种植的藜麦，藜麦也
由博大东方收割，同时扣
除200元的预付款。博大东
方在付给75户农民每亩
600元后（包括200元预付
款），宣称不在支付后期费
用。

6月7日，记者电话联
系了郭占斌。他说，前期他
负责博大东方的技术支
持，因为2017年5月5日博
大东方的预付款没有到
位，他就不干了，以后的事
情和他没有关系。至于前
期卖种子及纸筒收据上盖
的是益稷公司的章，他也
只是帮忙而已。

随后，记者又电话联
系了博大东方的负责人周
健（音）。他说，他与农民签
订的合同是收购协议，种

子是益稷公司提供的。
2017年4月份，郭占斌领着
他到农民的地里看了一
下，发现藜麦苗长势不错，
所以与合作社签了合同。

“即使种子是我提供给农
民的，但郭占斌也不应该
卖给我假种子，这事儿他
应该负责。”周健对记者
说。

对此事，凉城县农牧
业局的王局长在接受记者
采访时说，根据《种子法》
的相关规定，销售无标签
的种子即为假种子。郭占
斌销售的种子不但没有标
签，也没有取得许可。6月6
日下午，他已与分管副县
长、检察院相关负责人商
量处理这件事情，估计很
快会有解决结果。

下水道接连返水
万正尚都小区
多户业主家被泡

新报热线（首席记者 张弓长） 杜先生的新家在呼
和浩特市东二环内蒙古会展中心南侧的万正尚都小区10
号1单元2楼。正准备入住的他却怎么也高兴不起来，因为
他家厨房的下水主管道接连发生反水现象，不仅把新装
修的房子弄得满屋腥臭，还蒙受了不小的损失。

杜先生2015年就购买了这套房子，去年年底装修完
毕。3月17日早晨，杜先生来到新家一开门，就闻到了一
股强烈的腥臭味儿。走进屋一看，发现是厨房的下水管
道反水，水池、橱柜里和地板上到处是腥臭的污垢，橱
柜已经被泡得开裂。杜先生说：“我急忙去找物业，物业
负责人告知，是楼下的下水井被冻住了，另有两户业主
家也发生了反水。后来，物业还在楼下的下水井里安装
了防冻的电热设施。当时，我就要求物业给予赔偿，可
物业一直没有给予答复。为此，我的搬家计划只好推
迟。”

5月27日，杜先生发现自家的厨房再次发生下水管道
反水。这一次反水，对屋内设施的破坏程度更为严重。他
和妻子在清理污水中，多次恶心得跑出去呕吐。住在1楼
的业主也找上门来告知，污水已经从杜先生家渗透到了
楼下，并给造成了损失，要求杜先生给予赔偿。

当杜先生再次去找物业时被告知，是楼上一户业主
家的厨房下水管道发生堵塞，导致了杜先生家厨房下水
道出现反水。因此，杜先生只能去找堵塞了下水管道的那
户业主进行索赔。可是，由于这是一栋高层楼房，上面共
住着20多户业主，物业也无法查明是哪户堵塞了下水管
道。

据了解，1月份，该小区17号楼2单元3楼一户业主家
的厨房下水道也发生过反水，造成很大的损失。6月11
日上午，万正尚都小区物业的边经理在接受记者采访
时承认，杜先生家楼下的下水井确实曾经被冻住过，所
以才导致了杜先生家发生第一次反水，物业应该承担
部分责任。杜先生家第二次反水则是由楼上住户堵塞
下水管导致的，物业不应该承担责任。当记者问及该小
区的下水管道是否存在设计缺陷时，边经理表示小区
的下水管道都是经过相关部门严格验收的。不过，杜先
生则告诉记者，他曾经找一名熟悉下水管道施工的工
程人员看过被冻住的那眼下水井，被告知这口井太浅，
根本没有达标。

新报热线（记者 杨

佳） 6月8日，本报刊发
消息《张先生：富力公司
还没给我退钱》，报道了
消费者张先生于

4月29日，向富力公
司交了2万元“诚意金”，
参加了该公司举行的网
上抢房活动，但没有抢
到心仪的房源。5月8日，
张先生和富力公司签了
一份《退诚意金申请》，
对方承诺尽快退还这笔
诚意金。此后，张先生多
次催促对方，要求明确
退款日期，但对方只是
告诉他在走财务流程，
他至今没有收到退款。

报道刊发后，本报陆
续接到多位读者打来电
话反映，他们也存在和

张先生同样的遭遇。他们
都是交了2万元“诚意
金”但在开盘当日没有抢
到房。为了要回这2万
元，他们分别多次催促富
力公司，对方也一再承诺
肯定退还笔“诚意金”，
但是他们至今未收到对
方的退款。

消费者陈先生介绍，
5月23日，置业顾问让他
来到售楼部，签署了一份
《退诚意金申请》，申请
上还标明他自愿交纳20
元刷卡费。签署申请后，
对方口头承诺他于15日
之内退款，可是截至6月
11日，他还未收到这笔退
款。在此期间，除了电话
催促之外，陈先生还几次
来到富力城售楼部，财务
人员告诉他，这笔“诚意
金”已经在总公司的账户

里，正在走退款流程。售
楼部这边只能负责查
询，无法退款。

6月12日上午，记者
和陈先生一同来到富力
城售楼部。财务室一位
工作人员查询后告诉陈
先生，他属于第一批符
合退还“诚意金”的客
户，目前的退款流程中
还需要相关领导签字和
财务人员的审核。至于
明确的退款日期，该工
作人员并未表态，只是
告诉陈先生“放心，这笔
钱一定会退的”。

根据该工作人员的
解释，目前，“第一批符
合退还‘诚意金’的客
户”共有100多位，而在富
力城本次的销售活动
中，交纳了2万元“诚意
金”而没有抢到房的消

费者共有300多位。根据
该工作人员的表述，这
300多位消费者的“诚意
金”至今一位没退！当陈
先生得知这一信息后，不
禁质疑，这300多位消费
者的“诚意金”总和将近
700万元，这些钱进入富
力公司的账户后，究竟被
干了什么？为什么消费者
们迟迟收不到退款？是不
是富力公司用这笔钱进
行了其他方面的周转？

随后，记者表明身份
要求该工作人员提供相
关领导的联系电话，希望
富力公司的主管领导对
这些质疑进行明确的解
答，但是该工作人员没有
提供。最后，记者向对方
提供了记者的联系方式，
希望尽快解释消费者的
质疑。

富力城：300多户的“诚意金”都没退！

张女士：本田凌派轿车开了不到3个月就漏机油？


